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Protokoll der StuKo-Sitzung vom 06. Januar 2020               [bestätigt am 

XX.XX.20XX] 

Ort:   StuKo-Sitzungssaal, Marienstraße 18 in 99423 Weimar 

Sitzungsleitung:  [Julius Habel] 

Protokoll:  [Simone Braun] 

Aufgabenprotokoll: [Gabi Ziegler] 

 

Die Sitzung beginnt um 19.12 Uhr, [Julius Habel] hat die Redeleitung der heutigen Sitzung inne 

und begrüßt alle anwesenden Gäste und StuKot*innen. 

TOP 0 Formalia (Beschlussfähigkeit, Tagesordnung) 

TOP 0.1 Neue Delegierte/Mitglieder  

Keine.  

 

TOP 0.2 Beschlussfähigkeit  

Es sind acht von 15 stimmberechtigte StuKot*innen anwesend, alle Fakultäten 

sind vertreten, die Runde ist beschlussfähig. 

 

 

TOP 0.3 Tagesordnung  

Vorziehen des TOP 6 Informationen und Beschlüsse des Vorstandes  

 

TOP 0.4 Wortmeldung  

Die Wortmeldung der heutigen Sitzung verfasst [Sophie Littmann].  

 

TOP 2 Vorstellung und Wahl von Referent*innen und Delegierten - vorgezogen 
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TOP 2.2       Vorstellung und Wahl von [Theda Vetter] als HiWi im 

Netzwerk Welcome Weimar 

 

[Theda] stellt sich der Runde vor: Sie studiert Urbanistik im 7. Semester. 

Ab Februar 2020 möchte sie eine HiWi-Stelle im Netzwerk Welcome Wei-

mar antreten. [Theda] beschäftigt sich mit dem Thema Flucht/Migration 

auch in ihrer Bachelorarbeit. 

Die Bestätigung der HiWis im Netzwerk Welcome Weimar durch den 

Stuko soll die Zusammenarbeit stärken.  

Nachdem es keine weiteren Fragen an [Theda] gibt, erfolgt die Personalwahl per 

Stimmzettel. 

 

 

TOP 2.3         Vorstellung und Wahl von [Carmen Draxler] als stu-

dentische Vertreterin im Diversitätsbeirat 

 

[Carmen Draxler] stellt sich vor: sie studiert VK im dritten Semester, konnte sich 

in den ersten beiden Semestern einen Überblick über die Strukturen der Uni ver-

schaffen und möchte sich jetzt einbringen. Sie ist am Diversitätsbeirat interes-

siert und ist in diesem und im nächsten Semester flexibel, um sich einzubringen. 

Nachdem auch niemand weitere Fragen an [Carmen] hat, wird die Personalwahl 

ebenfalls per Stimmzettel durchgeführt. 

 

 

[Julius Habel] Wer bestätigt [Theda Vetter] als HiWi im Netzwerk Welcome Weimar? 

[B 001 - 2020] ja nein Enthaltung 

8 0 0 

- Einstimmig bestätigt-  

[Julius Habel] Wer delegiert [Carmen Draxler] als studentische Vertretung in den Diversitätsbei-

rat? 

[B 002 - 2020] ja nein Enthaltung 

8 0 0 

- Einstimmig bestätigt- 

[Theda Vetter] verlässt den Raum. 
19.30 Uhr 

 

[Carmen Draxler] verlässt den Raum. 
19.30 Uhr 

 

[Sophie Grimme] verlässt den Raum. 
19.30 Uhr 
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TOP 6 Informationen und Beschlüsse des Vorstandes - vorgezogen 

TOP 6.1      Informationen  

6.1.1 Treffen mit Vertreter*innen des Präsidiums am 17.12.2019 

Genehmigung des HH 2020 

[Gabi] berichtet aus der gemeinsamen Sitzung des StuKo-Vorstandes mit dem 

Präsidium. Eines der Hauptthemen war die Finanzverwaltung der Initiativen. 

Diese sollte mittelfristig zentral erfolgen, um dem StuKo einen besseren Über-

blick über die Finanzen der einzelnen Initiativen zu ermöglichen. An erste Maß-

nahmen, dies umzusetzen, ist die Genehmigung des Haushaltsplanes 2020 ge-

knüpft. 

Hierzu gibt es laut ThürStudVO jedoch eine ganz klare Regelung, die besagt, 

dass die Genehmigung eines Haushaltsplanes nur verweigert werden darf, wenn 

dieser an sich nicht in Ordnung ist, dies muss zudem konkret schriftlich formu-

liert werden. Andere Bedingungen sind laut Verordnung nicht zu erfüllen. 

Würde der Haushalt 2020 nicht genehmigt werden, würde die Regelung greifen, 

dass dem StuKo bis zur Genehmigung 1/12 des Topfes aus dem Vorjahr an 

Geldmitteln zur Verfügung stünde, um für die studentische Arbeit notwendige 

Ausgaben zu tätigen. 

Tag der Lehre 

Am 21.01.2020 findet von 11-13 Uhr ein Treffen zum Tag der Lehre statt. [Ara-

vind] und [Jan] sind bisher Teil der Gruppe, weitere studentische Mitwirkung 

wird jedoch begrüßt. 

Klima-Ausschuss 

In der Senatssitzung am kommenden Mittwoch den 08.01.2020 wird der Klima-

Ausschuss der Uni gegründet. Die Sitzung ist für alle Interessierten offen, dem 

StuKo steht generell bei Senatssitzungen ein Rede- und Antragsrecht zu. 

Mensa 

Das Mensa-Zelt, dass die Essensversorgung während der Sanierung der Mensa 

beherbergen soll, wird auf dem Parkplatz hinter der M11 aufgestellt werden. 

Berufungskommissionen 

Es wird dringend darauf hingewiesen, dass Inhalte, die in Berufungskommissio-

nen besprochen werden, vertraulich zu behandeln sind. Hier gab es in der Ver-

gangenheit Vorkommnisse, die dazu geführt haben, dass Stellen nun eingeklagt 

und während dieses Prozesses nicht neu besetzt werden können. 

Wahlen 

Die Uni plant, die Wahlen zu den universitären Gremien in digitaler Form durch-

zuführen, dies könnte auch für die studentischen Gremien angeboten werden. 

Die bisherigen Wahlstände könnten als Info-Stände fungieren. 

Rasen vor dem vdV 
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Der Rasen vor dem van-der-Velde-Bau, der im Rahmen des Konzerts zur Sum-

maery-Eröffnung schweren Schaden erlitten hat, soll nach der Frostperiode neu 

gesät werden.  

6.1.4 Lohnabrechnung GF 

Am Donnerstag vor Weihnachten erreichte den Vorstand ein Schreiben 

des Personaldezernats der Uni, dass die Lohnabrechnung der GF ab Ja-

nuar nicht mehr von der Thüringer Landesfinanzdirektion durchgeführt 

werden kann. Dies geht auf eine Regelung im neuen ThürHG zurück. 

Derzeit liegen zwei Angebote von Lohnbüros vor, dazu gibt es vom StuRa 

der Uni Erfurt noch das Angebot, die Lohnabrechnung für die GF über ein 

Programm zusammen mit dem StuRa der Uni Erfurt zu erstellen. 

Die Angebote werden erläutert und zur Durchsicht in die Runde gege-

ben. 

Die Runde spricht sich für das Angebot des Lohnbüros mit Schwerpunkt Öffent-

licher Dienst aus, es ergeht folgender Beschluss: 

 

[Peter Kersten] Wer ist dafür, das Angebot zur Lohnabrechnung von der Firma „Relog“ anzuneh-

men? 

[B 003 - 2020] ja nein Enthaltung 

7 0 1 

- Bestätigt- 

[Peter Kersten] verlässt den Raum. 
20.02 Uhr 

  

6.1.2 Treffen mit Vertreter*innen des DNT am 18.12.2019 

[Gabi] berichtet von dem Treffen des StuKo-Vorstandes mit Vertreter*innen des 

StuRa und des DNT.  

Zunächst wurde die Frage geklärt, ob es möglich ist, die im November vertrags-

mäßig gemeldete Studierendenzahl um die nachträglich exmatrikulierten Studie-

renden nach unten zu korrigieren und den Überweisungsbetrag, der Ende Januar 

fällig wird, entsprechend anzupassen. Dies ist von Seiten des DNT kein Problem, 

hierzu sollte [Fr. Behrendt] vom DNT, die für die Durchführung zuständig ist, per 

Email kurz informiert werden.  

Zudem bietet das DNT Studierenden beider Hochschulen an, themenbezogene 

Führungen zu organisieren, ein entsprechender Wunsch kann jederzeit kommu-

niziert werden. 

Allgemein freut man sich, dass das Semesterticket in der Studierendenschaft gut 

angenommen wird. Seitens des DNT wird noch auf einen Newsletter aufmerk-

sam gemacht, der sich speziell an Studierenden richtet, dies könnte hinsichtlich 

der angebotenen Veranstaltungen interessant sein. 

6.1.3 Nicht-Erstattung der Pappbecher des FsR B -> [Gabi Ziegler] 
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Der FsR B hatte einen Kostenerstattungsantrag für Pappbecher zum jährlichen 

Glühweinverkauf eingereicht, dieser wurde abgelehnt, [Gabi] erläutert hier noch-

mals kurz die Gründe: die Nachhaltigkeit der Pappbecher wurde in Frage ge-

stellt, daher hatte man sich gegen die Bewilligung der Kostenerstattung ausge-

sprochen. 

 

TOP 6.2        Beschlüsse  

Beschluss aus der Vorstandssitzung vom 04.12.2019  

Der Vorstand beschließt die Erhöhung des Förderbetrags für die Veran-

staltung „Incredible India“, Antrag vom 15.04.2019 [B 029 – 2019] von 

100,00 € auf 250,00 € 

Der Beschluss wird von der Runde bestätigt. 

 

 

TOP 3 Berichte der Delegierten/Beauftragten/Referent*innen  

TOP 3.1       Bericht von der KTS, Sitzung vom 19.12.2019 -> [Knut 

Rothe] 

 

[Knut] berichtet von einer entspannten Zusammenkunft. Es gab Glühwein und 

man tauschte sich in lockerer Atmosphäre über anstehende Themen aus, neue 

Situationen, netzwerken, etc. Inhaltlich wurde wenig besprochen. 

 

 

TOP 3.2        Bericht aus dem Digitalisierungsbeirat -> [Oliver Sing-

ler] 

 

[Olli] berichtet aus dem Treffen des Digitalisierungsbeirates. Es wurde eine neue 

GO vorgestellt. Zudem macht man sich darüber Gedanken, wie das SCC künftig 

geleitet werden soll. 

Am 27.01.2020 wird ein Workshop über „Open Science“ allen Interessierten an-

geboten. 

Zur Digitalisierung an der Uni kann man [Olli] bis zum nächsten Treffen des Bei-

rats Input und Ideen mitgeben, das SCC wünscht sich strategischen Input aus 

der Studierendenschaft. 

 

 

TOP 4 Beschlussanträge 

Keine. 

 

TOP 5 Aktuelle Debatte  
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TOP 5.1      Aufgabenbereiche StuKo-Mitglieder  

Dieser TOP wird vertagt.  

 

TOP 5.2        Bevorstehende Veranstaltungen - eingefügt  

Vollversammlung: 

Themen zur anstehenden Vollversammlung könnten neben der Vorstellung des 

Haushaltsplanes 2020 sowie dem Jahresabschluss auch Werbung für und Infor-

mationen über den StuKo und seine Arbeit sein. Bei der letzten Vollversamm-

lung hatte jeder FsR die Möglichkeit, über sich und seine Arbeit zu berichten, zu-

dem könnte man einen Jahresarbeitsplan vorstellen, mit Themen und Bereichen, 

die in diesem Jahr auf der Agenda stehen. 

Wahlvorbereitung: 

Auch an die Vorbereitung der Fachschaftswahlen im Frühjahr sollte man sich 

langsam heranwagen. Als Wahlwerbung wird in die Runde ein „Running Dinner“ 

gebracht, hier könnten aktive studentische Vertreter*innen mit Interessierten zu 

einem Austausch zusammenkommen und Einblicke in Strukturen und Aufgaben 

der Studierendenvertretung geben. Man könnte das „Running Dinner“ evtl. mit 

dem „Welcome Back“ Anfang April organisieren, jede Fakultät könnte sich daran 

sowie auch an der vorangehenden Organisation beteiligen. 

Welcome Back: 

Das diesjährige Welcome Back könnte wieder mit einem „Tag der offenen M18“ 

allen Interessierten einen Einblick in die Möglichkeiten studentischen Wirkens 

geben. 

Hochschulball: 

An der Organisation des diesjährigen Hochschulballs am 09. Mai 2020 ist das 

Referat Kulturveranstaltungen beteiligt. 

Klausurtagung: 

Der Termin für die Klausurtagung steht noch nicht fest. Hier könnte neben dem 

üblichen Input auch die Übergabe der alten an die neue Legislatur erfolgen. 

StuKo-StuRa-Sommerfest: 

Als symbolischer Abschluss der alten Legislatur und vollständiger Übernahme 

der Aufgaben der neuen Legislatur wird vorgeschlagen, das StuKo-StuRa-Som-

merfest zu nutzen. 

 

 

[Knut Rothe] verlässt den Raum. 
20.34 Uhr, 7 Stimmbe-

rechtigte 

 

[Moritz Twente] verlässt den Raum. 
20.35 Uhr 
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[Knut Rothe] betritt den Raum. 
20.35 Uhr, 8 Stimmbe-

rechtigte 

 

[Moritz Twente] betritt den Raum. 
20.36 Uhr 

 

TOP 8 Termine 

TOP 8.1      Termin Klausurtagung – Absprache  

Ein eventueller Termin für die Klausurtagung könnte der 15.-17.05.2020 sein. Die 

Organisation kann von mehreren und nicht nur vom StuKo-Vorstand getragen 

werden.  

Der Termin wird abgestimmt. 

 

 

[Julius Habel] Wer spricht sich dafür aus, dass die Klausurtagung vom 15.-17.05.2020 stattfindet? 

[B 004 - 2020] ja nein Enthaltung 

7 0 1 

- Bestätigt- 

  

Zur Organisation werden die Themen und Veranstaltungen des vergangenen 

Jahres als doodle ausgearbeitet und jeder kann sich eintragen, bei welchem 

Thema er sich einbringen möchte. 

 

 

TOP 7 Arbeitsstände 

TOP 7.1      Wortmeldung -> [Annika]  

Nicht erledigt.  

 

TOP 7.2       Einpflegen der Änderungen in die Satzung -> [Till]  

[Knut] hat dies übernommen, da [Till] nun im Auslandssemester ist. Die Ände-

rungen wurden eingepflegt. 

 

 

TOP 7.3        Senden der Satzung und der GO an das Justiziariat -> 

[Till] 
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Auch dies hat [Knut] übernommen, bisher gab es jedoch noch keine Rückmel-

dung aus dem Justiziariat. 

 

 

TOP 7.4       Lehrpreis – Unterstützung von [Till] und [Aravind] -> 

[Jan] 

 

Hierzu ist niemand anwesend.  

 

TOP 7.5       Bericht aus dem Senat, Sitzung vom 04.12.2019 – Kli-

manotstand an der Uni 

 

- Zuarbeit an die Senatoren, Sammlung von Vorschlägen zur Be-

antragung einer paritätischen Besetzung der Arbeitsgruppe zum 

Klimanotstand bis Januar -> [Knut], [Moritz]  

- Statement des StuKo zum Beschluss des Senats zum Klimanot-

stand bis 18.12.2019 -> [Lukas]  

- Uni-weite Veröffentlichung – Absprache am 16.12.2019 Uni 

Die AG wird erst kommenden Mittwoch im Senat gegründet, eine inhalt-

liche Zuarbeit ist erst danach sinnvoll. 

 

 

TOP 7.6        Bericht über das Gespräch zur Wahlordnung mit dem 

Justiziariat -> [Lukas Lindemann], [Peter Kersten] 

 

Erledigt.  

 

TOP 7.7        Entlastung der Finanzreferenten  

-  Anfrage an die Rechtsberatung der Uni Jena bzgl. der Leitlinien 

zur Förderung von Initiativen -> [Vorstand] 

Die Anfrage ist in Arbeit. 

 

 

TOP 7.8        Aufgabenbereiche des StuKo  

- Arbeitsgruppe erarbeitet einen Entwurf bis zur StuKo-Sitzung im Januar 

-> [Sophie], [Olli], [Leah], [Toni] 

Am kommenden Mittwoch um 18 Uhr soll es hierzu nochmal ein Treffen geben. 

 

 

TOP 7.9       Treffen mit dem StuRa am 04.12.2019  
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-  Link zu Ersti-Beutel-Richtlinien an alle StuKot*innen versenden, 

zur Besprechung in den Fachschaften bis zur kommenden 

StuKo-Sitzung -> [Knut]  

- - Suche einer Mitorganisation des Auftaktkonzerts zur Winter-

werkschau -> [alle, bevorzugt K&G oder A&U] 

Die Richtlinien für die Ersti-Beutel sollten in den FsR diskutiert werden, 

dies ist jedoch noch nicht in allen FsR geschehen, bis zur nächsten StuKo-

Sitzung sollte dies erledigt sein. 

Es gibt eine AG Winterwerkschau, diese hat die Information erhalten, sich 

bzgl. des Auftaktkonzerts mit [Anna-Lena] in Verbindung zu setzen, 

[Leah] wird hier nochmal nachfassen. 

 

 

TOP 9 Sonstiges 

TOP 9.1      Papier für eine nachhaltigere Uni -> [Antonia Stuhm]  

Es gibt den Vorschlag, eine AG für eine nachhaltigere Uni zu gründen. Aus der 

Runde kommt die Frage, ob man damit nicht ein Parallel-Gremium zu „Students 

for Future“ gründen würde. Zudem gäbe es in Kürze auch die Klima-AG der Uni. 

Fraglich ist in diesem Zusammenhang jedoch, wie StuKo und FsR nachhaltiger 

agieren und funktionieren könnten, wo könnte man sparen, alternative Verhal-

tensweise anstoßen, etc.  

Jeder FsR sollte sich bis zur nächsten Sitzung mit den Fragestellungen beschäfti-

gen. Möglicherweise könnte dieses Thema auch für die Vollversammlung aufge-

griffen werden. 

 

 

 

TOP x ggf. nicht-öffentlicher Teil 

 

TOP y nächste Sitzung 

Termin:   20. Januar 2020 

Redeleitung:   [Leah Lemmermann] 

Verpflegung:  [Sophie Littmann] 

Aufgabenprotokoll: [Oliver Singler] 

 

Ende der Sitzung: 21.01 Uhr 


